
Ergebnisprotokoll der Generalversammlung 2019 

des MGV Rötgesbüttel von 1887 e.V. 

am 11. Januar 2020  
 

 

Beginn: 16:20 Uhr      Ende:  17:30 Uhr 

 

Am 11.01.2020 trafen sich die aktiven und fördernden Mitglieder des MGV 

Rötgesbüttel im Restaurant BOSS zur Generalversammlung für das Singjahr 

2019. Leider konnte die Sitzung erst mit 20minütiger Verspätung begonnen 

werden, da das Restaurant diesen Termin offensichtlich nicht richtig geplant 

hatte. Der Wirt entschuldigte sich mit einer Runde Getränk für die 

Anwesenden.   

 

TOP 1 (1 – 1.3) 

Die Eröffnung der Sitzung und Begrüßung erfolgte durch den 1. 

Vorsitzenden. Er stellte die Beschlussfähigkeit (17 stimmberechtigte 

Teilnehmer von 19) fest. Durch die Teilnehmer erfolgte die Genehmigung der 

TO. Den Verstorbenen –Hans-Joachim Weber und Hans-Heinrich Schaper - 

wurde mit einer Denkminute gedacht. 

 

TOP 2 

Der Bürgermeister, Hermann Schölkmann, übermittelte die Grüße des Rates 

der Gemeinde und gab der Hoffnung Ausdruck, dass der MGV noch lange 

dem Dorfleben in Rötgesbüttel erhalten bleibt. Leider stellt auch er fest, 

dass es in der heutigen Zeit schwierig ist, Leute für den Gesang zu 

begeistern. Er wird auch nach Möglichkeiten suchen, dahingehend den MGV 

zu unterstützen. 

Der Vorsitzende der Sängergruppe Rolfsbüttel war offenbar –trotz 

Einladung- verhindert an der Sitzung teilzunehmen. 

 

TOP 2a  

Leider konnte dem Sangesbruder Karl-Heinz Lückemann aufgrund einer 

Erkrankung die vorliegende Nadel des Chorverbandes Bremen Niedersachsen 

mit Urkunde nicht überreicht werden. Dies wird zu gegebener Zeit 

nachgeholt.  

 

TOP 3 

Das Protokoll der GV 2018 wurde nach Umlauf durch die Teilnehmer 

genehmigt. Der Schriftführer (Peter Hofmann) trug dann den Jahresbericht 

zum Singjahr 2019 mündlich vor. Im Jahresschnitt sind zu den wöchentlichen 



Proben zwischen 8 und 11 Sänger erschienen. Das Braunkohlessen fand bei 

Peter Hofmann statt. Die „Grillfete“ wieder bei Manfred Rohde. Bei dieser 

Gelegenheit hat der Vorsitzende die Ehrungen der Sangesbrüder Manfred 

Rohde und Klaus Persigehl für die 60jährige Mitgliedschaft im MGV durch 

Persönlichkeiten des öffentlichen Lebens, der Samtgemeindebürgermeisterin, 

Ines Kielhorn, dem Bürgermeister der Gemeinde Rötgesbüttel, Hermann 

Schölkmann, der Kreisgeschäftsführerin des Kreischorverbandes Gifhorn, 

Ingrid Ente, und dem Vorsitzenden der Sangesgruppe Rolfsbüttel  vornehmen 

lassen. Auch die Presse, Gifhorner Rundschau und die Allerzeitung war 

vertreten. 

 

TOP 4 (4.1-4.3) 

Es folgten die Berichte des 1. Vorsitzenden, des Kassenwartes und der 

Chorleiterin. 

Der 1. Vorsitzende stellte fest, dass noch durchschnittlich 9 aktive Sänger 

regelmäßig an den Proben teilnehmen.  

Als „Chorfreizeit“ sind die aktiven Sänger im Weghaus Meinholz zu einem 

Jahresessen gewesen, das wieder allen Teilnehmern außerordentlich gefallen 

und geschmeckt hat. 

Bei Stefan Peter bedankte er sich, dass er sein Glockenheiden-Restaurant 

als Vereinsheim wöchentlich für unsere Proben zur Verfügung stellt.  

Er dankte auch der Chorleiterin für ihren großen Einsatz und stellte fest, 

dass sie die Sänger nach wie vor und uneingeschränkt zum Singen motiviert. 

Er regte auch an, wieder einen gemeinsamen Auftritt mit den Sängerinnen 

aus Didderse und Gr. Schwülper durchzuführen. Die Koordination sollte die 

Chorleiterin übernehmen. Im Übrigen werden sonst wohl keine öffentlichen 

Auftritte nur durch den MGV aufgrund der Sängerzahl mehr möglich werden. 

  

Den fördernden Mitgliedern sprach er seinen Dank für die Treue zum MGV 

aus und bedankte sich auch für die helfenden Hände (Austragen der 

Einladungen und sonstiger Mitteilungen…) des Vorstandes und der aktiven 

Sänger.   

 

Der Kassenwart stellte fest, dass der MGV finanziell gut aufgestellt ist und 

Geldbewegungen auf dem Konto des MGV nur noch geringfügig sind. 

Die Jahresbeiträge werden nach wie vor „verwaltungsvereinfachend“ 

abgebucht. 

 

Die Chorleiterin lobte die aktiven Sänger für ihre treue Probebereitschaft 

und erwähnte den gelungenen Auftritt am 3. November 2019 in der Kirche 

in  Ribbesbüttel.  Auch der gemeinsame Auftritt mit den Damen aus 

Didderse und Gr. Schwülper war sehr gelungen. Leider musste sie 



feststellen, dass das „Klavier“ und die Lautsprecher  durch den Veranstalter 

nicht so gut aufgestellt war und sie dem Gesang nur bedingt folgen konnte. 

Ihr Eindruck war jedoch, dass es aber „eigentlich gut gelaufen“ ist. Sie 

schlug für das kommende Singjahr einen weiteren gemeinsamen Auftritt mit 

den Damen in Rötgesbüttel vor. Vielleicht sogar als Projektsingen mit den 

passiven Mitgliedern und ggf. den Frauen der Sänger. Dies fand allgemeine 

Zustimmung. Näheres wird noch zu besprechen sein. Der Bürgermeister 

sagte spontan, dass er dafür die Bürgerhalle zur Verfügung stellen würde. 

 

 

 

 

TOP 5 

Im Rahmen der Aussprache zu den Berichten hat Stefan Peter sich auch für 

den Auftritt des MGV zu seiner Hochzeit herzlich bedankt. Dieser Auftritt 

wurde in den Vorträgen bisher nicht erwähnt. Seine Frau und er haben sich 

über den Gesang sehr gefreut. 

 

TOP 6 und 7 

Kassenprüfer Gerald Breitbach konnte auch in diesem Jahr berichten, dass 

die Kasse beanstandungsfrei geprüft wurde.  

Er beantragte die Entlastung des Vorstandes, die durch die Anwesenden, 

einstimmig mit vier Enthaltungen (Vorstand) erfolgte. 

 

   

TOP 8 

Nach § 9 der Vereinssatzung erfolgte die notwendige Wahl des 

stellvertretenden Vorsitzenden. Manfred Rohde wurde zur Fortführung des 

Amtes vorgeschlagen und wieder für zwei Jahre gewählt. 

Als Kassenprüfer wurden Rudi Krüger und Gerald Breitbach gewählt.  

 

TOP 9  

Entsprechend der Einladung wurde über die Zukunft des MGV und den 

Singbetrieb ab 2020 vom Vorsitzenden eine kritische Betrachtung 

vorgenommen. Er stellte fest, dass der MGV bei durchschnittlich 8 aktiven 

Sängern keine öffentliche Auftritte vornehmen kann, da bei kurzfristigen 

weiteren Ausfällen von Sängern Auftritte abgesagt werden müssten. Dies ist 

für Veranstalter nicht akzeptabel. Es macht auch keinen Sinn, neues Liedgut 

in dieser Situation zu üben. Er empfahl auch künftig keine Noten mehr zu 

erwerben. 

Der Vorsitzende hat angekündigt, dem Chorverband Niedersachsen-Bremen 

zu kündigen. Dies muss bis zum 30.09.2020 geschehen, um auch künftig 



unnötige Kosten zu sparen. Hierzu wird noch eine Versammlung stattfinden 

müssen. Gerald Breitbach schlug vor, gleich heute den Vorstand zu 

ermächtigen eine Kündigung vornehmen zu dürfen. Die durch den 

Vorsitzenden veranlasste Abstimmung erfolgte einstimmig. Der Vorstand wird 

dann nach Lage der Dinge so verfahren.  

Ferner hat der Vorsitzende mit der Chorleiterin auch im Vorfeld schon 

abgestimmt, dass künftig –ab 1. Februar 2020- nur noch zweimonatlich 

Proben stattfinden. Näheres ist mit der Chorleiterin, die mit dem Verfahren 

einverstanden ist, noch abzusprechen. 

Es bestand Einvernehmen, dass der MGV sich wöchentlich –Mittwoch- zu den 

bisherigen Übungszeiten auch ohne Probe zu einem „Klönschnack“ trifft. 

Auch die passiven Mitglieder sind herzlich willkommen. Es wurde positiv 

aufgenommen. 

Der Bürgermeister erklärte, dass auch im Falle des Austrittes aus dem 

Chorverband evtl. Spenden für den MGV dann über die Gemeinde 

abgewickelt werden könnten. Dafür wurde ihm vom Vorsitzenden gedankt. 

 

Abschließend wurde aus der Versammlung heraus geäußert, dass vielleicht 

mit dem von der Chorleiterin angedachten „Projektsingen“ oder den künftigen 

Treffen des MGV in der Glockenheide für den MGV Interessenten gefunden 

werden könnten. 

 

 

TOP 10  

Der Vorsitzende stellte fest, dass Anträge nach § 8 der Vereinssatzung 

nicht eingegangen sind. 

 

TOP 11 

Aufgrund der neuen Situation im MGV wurde vom Vorstand vorgeschlagen, 

den Beitrag auf 20 Euro jährlich zu reduzieren. Die entsprechende 

Abstimmung erfolgte mit dem Ergebnis: Einstimmig. 

Rudi Krüger merkte danach an, dass im Falle einer evtl. notwendig 

werdenden Beitragserhöhung auch einstimmig entschieden wird. „Weniger ist 

einfach, mehr ist immer ein Problem“.  

 

 

 

 

 

 

 

 



TOP 12 

Planungen für 2020: 

  14.03.2020 Braun-/Grünkohlwanderung 11 Uhr  

     voraussichtlich bei Peter Hofmann im Keller oder  

     nach Prüfung im Imbiss Emmerich 

  15.08.2020 Grillnachmittag / -abend 16 Uhr 

     Austragungsort wieder bei Manfred Rohde 

   

  ??.??.2020 Evtl. Projektsingen mit den Damen aus Didderse und  

    Gr. Schwülper sowie passiven Mitgliedern.  

       Zeitpunkt wird noch festgelegt. 

      

     

 

TOP 13 

Unter diesem Tagesordnungspunkt erfolgte keine Meldung. Der Vorsitzende 

hat in der Versammlung wieder  ausdrücklich bestätigt, dass der MGV alle  

datenschutzrechtlichen Belange beachtet und einhält. Einwände erfolgten in 

der Versammlung nicht.  

 

 

 

 

 

 

Peter Hofmann       Manfred Rohde 

1. Vorsitzender       2. Vorsitzender 

 


